



## PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE JEAN JAURÈS DU JEUDI 25 JUN 2020



Préambule : en raison du protocole sanitaire strict instauré le 11 mai, un mini-conseil d'école avait été décidé le 9 juin. Il a été maintenu malgré le protocole allégé en place le 22 juin, en présentiel car bien plus convivial qu'en distanciel.

Ont été prévus présents avec accord de l'IEN, le directeur de l'école, les présidents de cycle, les élus tête de liste des parents.

**Présents : Éducation nationale** : M.M. GUÉRIN, LEHERICY, MELOT.

Excusé.e.s : M.M. ARBERET-MALÉZIEUX, BADAoui, BEAUGÉ, BENNOUAS, DORMEGNY, DOUEZ, DRETZEN, HAZAN, LAMBALIEU, MAITRIAS, MARCHAND, SACHOT, VAN HOOLANDT, VIOLET, WOLFF.

**Éducation nationale, inspecteur** : M. ALLEMANY, excusé.

**D.D.E.N** : Mme GIRARD excusée

**Mairie de Sartrouville** : Mme RODRIGUES

**Représentants de parents** : A.P.I. : MMES ALFONSI, BIDOIS

F.C.P.E. : MME. AGOSTINI, M. SAVRY

Mme LEHERICY secrétaire de séance.

### **1 - Départs/ Arrivées**

Pour l'année 2020-2021, Mme BENNOUAS et M. HAZAN nous quitteront pour de nouveaux postes. Nous leur souhaitons une bonne continuation dans leurs nouvelles fonctions.

Mme SALMERON, maitre G du RASED, nous quitte aussi, pour une retraite bien méritée et l'équipe enseignante a apprécié travailler avec elle ces deux années passées. Nous lui souhaitons une heureuse retraite.

Tous les autres enseignants actuels restent sur l'école.

Nous avons appris qu'un poste était « bloqué ». En général les postes bloqués le sont pour de jeunes enseignants stagiaires, PES.

Nous attendons les nominations de nouveaux collègues sur le poste « bloqué » et sur le mi-temps de Mme BEAUGÉ (CE2).

### **2 - Prévisions effectifs :**

À l'heure actuelle, nous avons 346 (+ 7 par rapport à l'année dernière à la même époque), dont 12 élèves dans le dispositif ULIS.

73 élèves de CM2 sortent de l'école pour aller en 6<sup>ème</sup> dont 5 élèves d'ULIS.

7 élèves quittent l'école pour cause de déménagement (demandes de radiation).

Cette année, le nombre d'inscriptions a augmenté de façon significative.

Nos prévisions étaient de 354 (+ 8 par rapport à cette année).

Il s'avère que du fait du confinement, plusieurs familles se manifestent ces dernières semaines pour cause d'emménagement retardé. Les dérogations habituelles sur FERRY sont également en baisse car l'école FERRY a perdu une classe et est proche du seuil d'ouverture.

Cela nous donne comme effectifs :

85 CP entrants dans l'école (72 l'année dernière, on avait 77 CP prévus de la maternelle Jean Jaurès mais 4 arrivent des maternelles Langevin, Casanova et Pagnol + 4 nouveaux emménagements, enfants qui viennent de Paris, Montesson, St Germain en Laye) + 2 CE1 + 5 CE2 (enfants qui viennent de Montesson, Compiègne et Paris) et 1 CM2.

Cela fait en tout et pour tout  $4+2+5+1 = 12$  élèves qui viennent d'emménagements dans notre ville et notre secteur.

Cela va nous faire des effectifs de  $85 + 73 + 69 + 59 + 71 = 357$  élèves.

4 élèves nouveaux en ULIS ont été nommés le 25 juin.

Cela portera alors nos effectifs à  $357+4 = 361$  élèves soit une progression de + 15 élèves sur l'école (pour rappel 346 aujourd'hui).

Si nous appliquons la grille NODER :  $361 : 13 = 27,75$ , nous dépassons de 3 élèves le seuil d'ouverture de classe ( $358 \rightarrow 358/13=27,5$ ).

En Conseil des maitres du lundi 8 juin, nous avons pu constater que les CP entrants étaient pour beaucoup d'entre eux des enfants en difficultés. Le RASED suit en effet 20 élèves sur 76 de la maternelle Jean Jaurès, soit 25 % des élèves. 5 sont en grandes difficultés. Le Conseil des maitres considérant que le confinement n'a pas permis aux élèves d'acquérir toutes les connaissances nécessaires, que les élèves qui arrivent au CP sont pour beaucoup en difficultés et ceux qui quittent le CP pour le CE1 auront pris du retard. En considérant que les classes de CP et de CE1 sont des classes essentielles où les effectifs doivent être plus réduits pour mieux apprendre les bases. Les nouveaux arrivants en ULIS augmentent les effectifs du cycle 3 et rendent très difficiles les inclusions du fait des effectifs des classes surchargées. Le Conseil des maitres souhaite demander une ouverture de classe pour éviter la répartition ci-dessous.

Dans les deux semaines qui ont suivi nous enregistrons de nouvelles inscriptions dues aux emménagements.

De ce fait, nous avons demandé par un courriel en date du 21 juin une entrevue avec l'IEP avec M. DRETZEN pour demander une ouverture de classe. La Mairie a été mise au courant à la mi-juin de cette demande.

En Conseil des Maîtres, nous avons décidé pour l'heure la répartition suivante :

3 CP	à 26 + 26 + 25
1 CP/CE1	à 8 + 18
2 CE1	à 28 + 27
2 CE2	à 29 + 29 (dont 2 ULIS)
1 CE2/CM2	à 12 + 12 (dont 1 ULIS)
2 CM1	à 29 + 28 (dont 3 ULIS)
2 CM2	à 30 (dont 2 ULIS) + 29 (dont 2 ULIS)

Dont 2 Ulis qui restent à positionner dans les classes après réception des Gevasco pour connaître leur niveau.

Si nous obtenons une ouverture, la classe sera située en salle atelier, salle 205 au deuxième étage.

Nous aurions dès lors :

4 CP	à 22 + 21 + 21 + 21 (dont ? ULIS)
3 CE1	à 24 + 24 + 23 (dont ? ULIS)
2 CE2	à 29 + 29(dont 2 ULIS)
1 CE2/CM2	à 12 + 12 (dont 1 ULIS)
2 CM1	à 29 + 28(dont 3 ULIS)
2 CM2	à 30(dont 2 ULIS) + 29(dont 2 ULIS)

Dont 2 Ulis qui restent à positionner dans les classes après réception des Gevasco pour connaître leur niveau.

→ Les fédérations de parents d'élèves soutiennent fermement la demande du conseil des maîtres.

### **3 - STAGE DE RÉUSSITE:**

Sur l'école Jean Jaurès, aucun enseignant n'est volontaire pour les stages de réussite du mois de juillet et août. 5 élèves de CM2 ont été proposés. Le stage se déroulera à l'école Jules Ferry.

### **4 - CONNEXION INTERNET :**

La fibre est installée depuis le 2 juillet 2019 et a changé un peu la vie de l'école au niveau des connexions bureau et salle des maîtres.

Nous allons avoir une installation complète pour toutes les classes (ce qui n'était pas le cas) du WIFI pour la rentrée scolaire.

### **5 - TABLETTES :**

Les tablettes ont été utilisées par deux classes et notamment l'ULIS. Certaines ont été prêtées pendant le confinement et ont permis à certains élèves de pouvoir travailler à distance.

### **6 – VNI :**

Suite aux 9 projets déposés ces dernières années. Notre école se verra équipée pendant les vacances d'un nouveau VNI « Vidéoprojecteur Numérique Interactif » (tableau numérique + ordinateur portable). C'est la classe de Mme VIOLET qui sera équipée.

### **7 – SORTIES :**

Le confinement débuté le lundi 16 mars a bloqué toutes les sorties, rencontres et projets. Les classes de découvertes ont été annulées. Les sommes engagées de l'ordre de 14000€ pour les classes qui allaient à Verdun sont bloquées et ne seront pas remboursées avant septembre 2021 au pire. Nous attendons l'aide de l'assurance de l'OCCE et nous rembourserons les familles dès que possible.

## **8 - Travaux demandés au précédent Conseil d'École : RAPPEL**

### **Travaux :**

*Nouvelles demandes des précédents conseils d'école :*

#### *Travaux considérés comme urgents*

- Éclairage sur le portail d'entrée, car visibilité très réduite quand il fait nuit.  
Demandé par l'équipe enseignante et les parents.

*-> Cette demande va être traitée et la réponse nous sera donnée ultérieurement.*

- Demande d'insonorisation et/ou d'extension du préau actuel (*étude à faire*).  
Le bruit qui règne sous le préau est insupportable. La santé des enfants est donc en jeu. Il pourrait être intéressant de doubler la surface du préau en créant un nouveau préau sur le terrain situé derrière la cour. D'autant que le nombre d'élèves est en constante augmentation, ce qui accentue les risques.

*Cela sera présenté à l'arbitrage du budget prévisionnel en 2021.*

- Le plafond de la classe 210 a des fuites, l'eau coule en classe dès qu'il pleut.  
Dès que le temps le permettra, les tuiles seront changées.  
Les parents demandent une réparation urgente.
  - ➔ *Intervention réalisée le 14 février 2020 pour colmater les fuites d'après la mairie. Des fuites ont encore été constatées après le 14 février par l'enseignante de la classe 210 dès qu'il pleut. Les tâches se sont aussi agrandies. Budget de 160k€ pour la réfection de la toiture, acté mais gelé pour l'instant du fait des événements du COVID qui ont demandé des frais supplémentaires à la commune.*

*Rappel des travaux demandés en juin 2019 :*

- Stores occultant :

7 classes ont été équipées (d'une moitié des fenêtres de classe) en avril 2019.

L'équipe pédagogique souhaite que l'ensemble des autres classes soient équipées dans les années à venir (à programmer sur 3 années ?) pour occulter totalement la lumière.

Pas de réponse de la mairie.

- ➔ *Refus de la mairie pour équiper le reste des classes d'un volet roulant.*
- ➔ *Demande du Conseil d'École que le projet soit maintenu comme promis en avril 2019. Demande soutenue par les associations de parents.*

- Un store doit être réparé rapidement.

Prévu comme les tuiles sur le toit.

- ➔ *Le store instable a été enlevé. Réinstallation prévue pendant les vacances d'été 2020.*

- Réfection des couloirs et des cages d'escalier → *présentation au budget 2020, prise en compte pour 2020.*

- L'équipe enseignante désire un distributeur de savon pour la salle des maîtres car les enseignants sont obligés d'acheter eux-mêmes leur savon. *Reçu le 25 juin. Demande aux services mairie pour venir l'installer.*

### Travaux considérés comme moins urgents

- Installation de paniers de mini-basket dans la cour n°2

Il faut que la Direction rencontre le service ACSA pour étudier la faisabilité du projet et les règles de sécurité. → *Présenté au BP 2021.*

- Les lignes devaient être retracées pendant les vacances d'été : cela n'a pas été fait.

Cela devait être fait aux vacances de printemps : toujours pas fait.

→ *Une planification devrait être faite à partir du 29 juin.*

- De nouveaux bacs qui se ferment pour le jardinage.

Demande renouvelée. 15 bacs pour 800€, la mairie devait participer à hauteur de 50%.

Il est soulevé le problème des rotofils qui endommagent les pots et les plantations qui peuvent être faites. Les parents d'élèves s'associent à cette demande.

La demande sera de nouveau présentée au budget 2021.

- Marquage au sol pour l'emplacement des classes dans la cour.

Cela sera effectué pendant les vacances de printemps ou d'été. → ?

- Occultation des grilles de l'école → *demande prise en compte, représenté pour 2021.*

- Vérifier les éclairages de nuit. Le préau reste souvent allumé jusque tard le soir et le parking de l'école n'est plus éclairé. Éclairage dans l'école : mise en place de minuteur ou de détecteurs de mouvements comme dans un escalier.

→ *Réponse de la mairie : l'éclairage du préau doit être éteint par la dernière personne qui part de l'école.*

→ *Demande de l'école de venir vérifier car l'interrupteur n'est pas en cause mais le détecteur de luminosité.*

→ *Demande des parents d'élèves que les services de la mairie contactent le directeur avant tout passage d'une personne extérieure à l'école par mesure de sécurité et afin d'éviter tout quiproqos.*

- Local à vélo.

Nouvelle demande : création d'un lieu de stockage de matériel de sport. Ce local pourrait être groupé avec un local à vélo. (activité vélo au programme des cm2)

*La mairie répond que les maternelles sont prioritaires pour le local à vélo.*

*Concernant le lieu de stockage du matériel de sport, la mairie indique que l'école en possède déjà un.*

Gros matériel :

Demande de changement du mobilier pour la classe de Mme Wolff qui a donné sa commande 2018-2019 pour l'ouverture d'une classe, pensant y avoir droit l'année suivante (2019/2020), ce qui n'a pas été le cas.

La mairie n'apporte aucune réponse pour le mobilier.

→ *Décisions d'arbitrage en cours et seront communiquées à la direction de l'école à la fin de l'année scolaire.*

*Rappel des demandes des Conseils d'enfants de l'année 2018-2019 :*

- Une sonnerie électrique → non
- Des paniers de basket → non
- Surélévation des grillages (*présenté au budget 2019 → refusé*)

Il est impossible de surélever un grillage, la demande est reconduite lors d'un arbitrage ultérieur. → *représenté au BP 2021*

Petits travaux de réparation :

Ils sont très rapidement effectués dès qu'ils sont demandés via le logiciel Neeria.

**Merci aux différents services de la mairie !**

## **8 - Questions des fédérations de parents qui n'ont pas trouvées réponse ci-dessus**

**API :**

*Questions qui n'ont pu être discutées en conseil des maitres. La plupart des réponses seront données au prochain conseil d'école en novembre 2020.*

Voici nos questions / remarques :

Nous souhaitons une nouvelle fois remercier l'ensemble de l'équipe enseignante pour son investissement quotidien et sa bienveillance qui a permis une bonne continuité pédagogique pour nos enfants.

- Bilan période confinement.

Identification d'enfants décrocheurs ? Réponse du directeur :

*- Nous avons eu en moyenne seulement quelques enfants décrocheurs par classe (entre 2 à 5...). Dans la grande majorité les parents étaient présents et suivaient bien les consignes et travaux donnés par les professeur.e.s auprès de leurs enfants.*

Les enfants avaient-ils tous une connexion internet, une imprimante...?

Réponse du directeur :

*Non, certaines familles n'avaient pas d'imprimantes ni d'ordinateurs ni internet. Quand nous l'avons pu nous avons apporté des tablettes ou ordinateurs aux enfants qui n'étaient pas équipés. De mémoire 4 tablettes et un ordinateur ont été ainsi prêtés. Des enseignant.e.s ont même imprimé les travaux à faire et les déposaient régulièrement dans les boîtes aux lettres des enfants. Une enseignante a fait les devoirs uniquement par téléphone durant tout le confinement.*

Identification des « problèmes » rencontrés par les enseignants (matériel à disposition, ressources...). Réponse du directeur :

*Chaque enseignant a dû s'adapter avec **son propre** matériel. Certains utilisaient le mail comme moyen de communication, d'autres le blog, d'autres le texto... la classe virtuelle. Dans l'ensemble, les enseignants se sont adaptés et ont fait au mieux.*

- Bilan sur l'utilisation des blogs, des visio... (Réponses des enseignants à venir) : (...)  
(...)

- Bilan psychologique des enfants et des adultes  
(...)

- Que faudrait-il améliorer si cette période singulière se reproduisait ?  
(...)

- Quels sont les points positifs (nous sommes certains qu'il y en a!)?  
(...)

Y a-t-il déjà des réflexions en cours au niveau de l'éducation Nationale ?  
(...)

- Bilan reprise

Comment avez-vous trouvé les enfants ?  
(...)

Effectifs et répartition de la rentrée 2020-2021 ?

Voir plus haut point numéro 2

- Point travaux

Qu'en est-il des réparations de la toiture (fuite d'eau dans la classe et le couloir)?

*Un colmatage a été effectué en février, mais il subsiste des fuites. La toiture doit être refaite pour un montant de 160 000€ mais le budget a été gelé du fait de la crise Covid qui a obligé la mairie à des achats non prévus.*

- Bilan coopérative

Différence par rapport à l'an dernier ?

*Le bilan n'est pas encore arrêté.*

Point sur le remboursement des classes de découverte qui n'ont pu avoir lieu.

*Le remboursement n'a pas été possible. Les avoirs sont gelés. Nous sommes dans l'attente de savoir si l'assurance de l'OCCE va nous verser une partie des sommes (14000 euros). La coopérative de l'école tentera de rembourser une partie dès les comptes arrêtés. Prévoir fin août début septembre pour un début de remboursement aux familles.*

- La collecte de bouchons et stylos continue (n'hésitez pas à faire des stocks cet été !)

*Le bac est plein et les familles ont des sacs remplis. Nous attendons nos collectrices avec plaisir et impatience.*

## Jardinières

Proposition des parents d'un atelier création de jardinières, et par la suite utilisation de celles-ci. Cela permettraient de proposer un projet de A à Z

Pacte pour la transition écologique (Cécile Donat recherche un enseignant d'école primaire qui pourrait siéger à une commission extra municipale pour la transition écologique et solidaire, en mairie, tous les trois mois à partir de la rentrée). L'école serait-elle partante ?

*Réponse des enseignants à venir.*

Point sur l'organisation des élections de parents d'élèves? Il avait été voté qu'il n'y aurait plus de bureau de vote et donc uniquement des votes à distance. S'agit-il du vote traditionnel par courrier ou d'un vote en ligne ? *Nous n'avons pas la réponse actuellement.*

## **FCPE :**

Va-t-il y avoir un consensus - en interne - sur la reprise du programme de mars à juillet 2020 pour la rentrée de septembre, afin que la reprise se fasse en douceur quant aux apprentissages ?

*Réponse des enseignants à venir.*

Y a-t-il une session de l'école ouverte cet été à Jaurès prévue par la mairie ?

*Non, nous proposons 5 élèves de CM2. Les stages auront lieu à l'école Jules Ferry.*

Pourrait-il y avoir des cours de kabyle l'an prochain, à l'instar du portugais et de l'arabe ?  
Aucune idée.

Comment le choix des langues proposées est-il fait ? à qui s'adresser ?

*Ce sont les pays qui par le biais des ambassades paient des professeurs de langues comme l'arabe, l'italien, le portugais...*

Bien entendu, l'équipe de la FCPE souhaite renouveler ses chaleureux remerciements à l'ensemble de l'équipe pédagogique, d'avoir été force de propositions et de soutien pour tous les élèves (et leurs parents !) durant cette période complexe et extraordinaire ; ainsi que d'avoir été réactive sur l'ensemble des protocoles à mettre en place dans des laps de temps si brefs !

*Compte-rendu,  
relu par  
la représentante de la mairie,  
les représentants des parents  
et l'équipe pédagogique (2 collègues).*

La secrétaire de séance

**Mme LEHERICY**

**JUIN 2020,**

Le Directeur de l'École Jean Jaurès  
**M. MELOT Eric**

M. MELOT Eric

